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FECHA: Mayo 03 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Suspende paro Colegio de Bachilleres”  

 “Balnearios ampliarán capacidad hotelera”  

 “Se tiran al año 60 toneladas de material tóxico”  

 “Por poco y se pelan del penal”  

 
“Concluye la huelga en el Cobaeh” 

 
“De tres reos en Pachuca frustran fuga”  

 
“Candidata legítima iniciará campaña en la Tepehua”  

 “Hidalgo segundo en aprobar reforma al artículo 24) 

 “Fructifica contratación de Bombardier hasta un 60%”  

 
“Desechan debate en cadena nacional”  

 
“Llega a la Segob desafío de SNTE”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Cierra el IEE su actividad durante 2012: Una vez que el Instituto Estatal Electoral (IEE) entregó las 

constancias de regidores de mayoría de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán el pasado lunes, ese organismo entrará en 
un largo receso de casi un año, hasta que convoquen a la nueva elección de diputados locales. Pese a que durante este 

tiempo no habrá movimiento en este organismo estatal, gastará del presupuesto anual la cantidad de 25 millones 18 mil 
951 pesos, sólo durante 2012, cantidad que se suma a otros 25 millones 644 mil pesos que entregará como prerrogativa 

a los partidos políticos. Conforme a la normatividad interna, en este mes que inició, su presidente, Daniel Jiménez Rojo, 

habrá de rendir su informe en la primera sesión ordinaria, para rendir cuentas sobre su último año al frente del IEE. 
Jiménez Rojo deberá ser relevado en noviembre de este año, a más tardar. La próxima elección local se realizará hasta el 

primer domingo de julio de 2013 y servirá para renovar la Cámara de Diputados, para luego entrar en un largo trance 
hasta julio de 2016, que será cuando sean renovados los 84 ayuntamientos, el gobernador del estado y la Cámara de 

Diputados de nueva cuenta. (Jorge Martínez, página 07) 

Plaza Juárez-Tomaron protesta los dos nuevos alcaldes de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec: Luego de 
que el lunes pasado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo del candidato del 

PRI en la elección extraordinaria de Santiago Tulantepec, este miércoles Jesús Alberto Aguilar Hernández tomó protesta 
como alcalde. Lo mismo hizo Baltazar Soni Guillermo, candidato del PT en Xochicoatlán, quien ganó la elección 

extraordinaria del 18 de marzo. La resolución de la Sala Regional Toluca del TEPJF, bajo el expediente ST-JRC-13/2012, 

confirma el fallo del 11 de abril de 2012 del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, en el que declara 
válida la elección. Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, 

informó que se entregaron las constancias de mayoría de votos a los integrantes del ayuntamiento de Santiago 
Tulantepec, además de los mismos documentos para Xochicoatlán, únicos municipios donde se realizaron elecciones 

extraordinarias el 18 de marzo. "Con esto prácticamente nosotros estamos dando fin al proceso electoral, pero no se ha 

clausurado el mismo para dar tiempo a los ciudadanos y partidos políticos que puedan acudir a los órganos electorales 
con respecto a las constancias de representación proporcional", dijo. Los miembros de las planillas electas por la 

ciudadanía en ambas localidades, incluidos los presidentes municipales, debieron tomar posesión a sus cargos este 
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miércoles 2 de mayo y estarán en funciones por más de cuatro años. El 16 de enero pasado, 82 alcaldes rindieron 

protesta y se nombraron dos concejos municipales, debido a que las elecciones ordinarias del 3 de julio de 2011 en 

Santiago Tulantepec y Xochicoatlán fueron anuladas por los tribunales electorales. (Agencia Universal, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Sigue PAN a PRD en la denuncia contra Peña: Al igual que el PRD, miembros del PAN en Hidalgo 

anunciaron que su dirigencia a nivel nacional ya interpuso una denuncia ante el IFE por el rebase de gastos de campaña 
del candidato a Presidente de México por el PRI, Enrique Peña Nieto. Para ello, el presidente del blanquiazul en Hidalgo, 

Alejandro Moreno Abud, señaló que estarán al pendiente de los actos que realicen los priístas con excesivos gastos que 

son notorios, como renta de autobuses, playeras, espectaculares y publicidad en general, para hacer las denuncias 
correspondientes. "Tenemos las pruebas, ellos, los priístas, pensaron que podían hacer lo que querían y no lo vamos a 

permitir. Tenemos fotos en todas las bardas y publicidad, incluso, videos de lo que fue el Peñafest que se instaló en la 
plaza Juárez", afirmó el líder panista. Lo anterior, durante una conferencia de prensa donde la candidata al Senado, 

Xóchitl Gálvez Ruiz, exhibió en video y fotografías donde pone en evidencia obras no terminadas durante la 
administración del exgobernador priísta Miguel Osorio Chong. En un video tomado en la comunidad Naxthey, en 

Ixmiquilpan, aparecen mujeres acarreando agua en una región árida y peligrosa, por no contar con servicio de agua 

potable en donde, según Gálvez Ruiz, se invirtieron 14.5 millones de pesos. En un segundo video presentó el testimonio 
de una niña de 13 años, oriunda de Tepehuacán de Guerrero, que transporta agua. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Sol de Hidalgo-Diana Marroquín candidata legítima del pueblo: Diana Marroquín se autodefinió candidata 

Legítima del Pueblo, luego de dar a conocer su impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
por ser destituida de la candidatura a diputada federal por el 4 distrito, sede Tulancingo. Y, con el lema Poder Ciudadano, 

inició sus labores proselitistas en los 11 municipios que conforman este distrito electoral.  Sus propuestas se centraran en 
defender los derechos humanos, equidad de género, desarrollo rural sustentable y gestiones para la construcción de una 

universidad pública. La hoy autonombrada candidata del pueblo dijo estar segura del apoyo de los ciudadanos y 
mencionó que María Ángeles Godínez Granillo, antes su suplente, es la candidata espuria Agrego que tiene una serie de 

amenazas y ataques. "En caso de que algo me suceda o a mí familia los responsables directos directamente serán Isidro 

Pedraza, candidato a senador y María Cruz García Sánchez, principales dirigentes de las Movimiento Ciudadano".  Javier 
Martínez López, jefe de campaña de Diana Marroquín, indicó que fue examinado el expediente y, efectivamente, se 

encontró que sus derechos políticos fueron violentados, primordialmente, por el Partidos Revolucionario Democrático 
(PRD), porque su candidatura se estableció por votos de los consejeros del país.  "Confiamos en la imparcialidad de la 

autoridad federal y defensa de los ciudadanos". Marroquín acusó a los partidos de izquierda, integrantes del denominado 

Movimiento Progresista, de homofóbicos, discriminatorios y corruptos. Confió en que el resultado del Tribunal Electoral 
falle a su favor, a fin de asumir la diputación federal. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-PRI, con proyecto claro: A finales de marzo pasado, Juan de Dios Pontigo asumió la Secretaría de 
Organización en el Comité Directivo Estatal del PRI; desde entonces y hasta ahora, de por sí de advertible esbeltez, ha 

dejado casi tres kilos en la báscula. Pero no se inmuta, lo entiende, expresa, como consecuencia de una dedicación 

prolongada, intensa, donde la mira, aún lejana en el calendario, es el uno de julio. Antes de marzo era coordinador de 
Información del Poder Judicial. "Fue un largo trecho, desde que mi amiga y condiscípula Carolina Viggiano me invitó, en 

2006, a colaborar con ella en el Tribunal Superior de Justicia, hasta que me integré al PRI". A los 42 años, mantiene 
movilidad que se llega a calificar de envidiable. No ha sido nunca un varón quieto. Además de haber colocado en un 

discreto espacio de su hogar su título de abogado, bien lograda la foto, mejor la calificación de su examen, ha sumado 

una maestría en Administración con énfasis en Políticas Públicas, por el Tec de Monterrey. "Buscaría seguir adelante y 
lograr el doctorado; debe dedicarse tiempo, cuando tenga el necesario lo buscaré en el tema de Humanidades y Ciencia 

Política". Ingenioso en respuestas, chispeante en conversaciones, parece tener al lado a un personalísimo Aladino que lo 
auxilia. En su trayectoria destaca los últimos 21 años dedicados a la función pública en el gobierno estatal y otras 

instituciones, como el Tribunal Superior de Justicia. "Empecé a los 21 años al realizar mi servicio social en la Procuraduría 

estatal. "Tuve un receso, porque me fui al Distrito Federal a litigar para el grupo Comercial Mexicana y Restaurantes 
California. Practiqué en ese entonces especialidades en Derecho Penal y Civil y algunos puntos administrativos". Regresó 

a Pachuca. Una vez más en la Procu, lo comisionaron en Tulancingo y Tula para luego incursionar en Seguridad Pública. 
"Aquí está lo que tanto se ama: familia, amigos, hasta el aire puro que en la tardes puede ser de vendavales, pero que 

nos gusta", refiere en los pocos momentos en que el romanticismo lo engulle. Otro paso fue ser parte de la Coordinación 
de Giras y Audiencias, en los tiempos de Jesús Murillo, mandatario estatal, al lado de Luis Rey Ángeles Carrillo. "Fue el 

entonces gobernador quien me dio una oportunidad al designarme director general del Instituto Hidalguense del Deporte 

y la Juventud. Tenía 28 años. Desde entonces, como hasta hoy, religiosamente dedico dos horas a ejercitarme. Soy de 
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buena condición física". LA AFINIDAD IMPORTA En sus intervenciones políticas destaca su participación auxiliando a 

Carolina Viggiano, Ramón Vicente Díez y últimamente a Eleazar García, alcalde pachuqueño, con quien, como los 

anteriores, tiene afinidad hasta en gustos futboleros. Al culminar la campaña de García, Pontigo regresó al Tribunal. 
"Junto con un grupo de colaboradores ("más que eso, amigos") fue responsable de un Programa de Fortalecimiento de la 

Cultura Jurídica. Incluyó la edición una revista trimestral, Sociedad y Justicia, que después se digitalizó, una emisión 
radiofónica semanal y en televisión, Hablando Derecho, cada quincena, que conquistó una no sólo fiel sino interesada 

audiencia. Pontigo era el moderador. Ante reconocidos juristas, en temas no siempre asequibles a espectadores poco 

familiarizados, los aterrizaba y se convertían en interesantes asuntos bien entendidos. El nombre se le ocurrió "tras una 
lluvia de propuestas" y se aceptó unánimemente. De su época de estudiante, que lo conduce a nostalgias que le 

humedecen los ojos, apunta a compañeros, "a los que nunca podría olvidar", entre otros, Viggiano, Alejandro Pérez 
Valdespino, José Luis Baños, Ásale Ortiz Lazcano y, traicionado por la emoción, discurre: "Hubo otros, otros más". Para 

togarse como licenciado en Derecho enfrentó un examen de oposición, teórico-práctico. "Uno fue resolver, a través del 
sínodo, una sentencia de carácter penal y posteriormente uno teórico. Quienes juzgaron sus conocimientos, atrapa 

nombres: Arturo Monterrubio, Tufic Habib, Ricardo César González. El director del Instituto de Ciencias Sociales (ICSo) 

era Leonardo Ramírez. Lo aprobaron por unanimidad. Lo del PRI, en su voz, es concreto: "Me invitó mi amigo Ricardo 
Crespo. Egresamos de la misma primaria, la Inglesa. Él conoce la arquitectura del PRI; desde sus cimientos. Joven, sabe 

escuchar y su lealtad soporta cualquier prueba; cualquiera". En sus funciones, Pontigo destaca que Organización suele 
considerarse columna vertebral, vertiente de la operación política, "sin demérito, nunca, de otras instancias del tricolor". 

Se definen estrategias internas, se mantiene insoslayable relación con las estructuras, se evalúan a través de delegados y 

comités municipales. LA PROXIMIDAD DE LA GENTE Precisa que el activismo político es parte importante de las 
campañas. No se soslaya de una expresión coloquial que cita: "El dinero es la leche materna de acciones proselitistas", 

pero él remarca como trascendente la comunicación, el trabajo estratégico y la proximidad con la gente. "De nosotros 
depende promover la oferta política de los candidatos tricolores". Subraya que en su área se satisfacen dos agendas 

fundamentales: "Capacitación, para tener un andamiaje informado que pueda argumentar a favor de quienes nos 
representan y una medición permanente. "No se puede mejorar lo que no se mide. Auditamos de manera permanente y 

sistemática el desempeño de todo nuestro universo de tareas, incluyendo lo electoral y lo jurídico. "Hoy, como nunca, 

vamos de la mano, juntos del área electoral que encabeza Carlos Muñiz y de la jurídica, con Alfonso Arana". Destaca las 
cualidades del candidato presidencial Enrique Peña Nieto.. "Su proyecto es claro y las provocaciones no lo apartan de lo 

que se ha fijado. Nunca ha brincado de un partido a otro. Es preparado, además de licenciatura en Derecho tiene una 
maestría en Administración. Cumplió compromisos como gobernador. Es una natural punta de lanza que permite a 

nuestros candidatos una mejor penetración. "Queda definido que se habla de cambios, los insoslayables para este país, y 

ellos, quienes estarán en la lid del uno de julio, no sólo dicen qué hacer, sino el cómo". Y finaliza Juan de Dios Pontigo: 
"Esta es la madre de todas las elecciones; da la oportunidad de redireccionar el rumbo de México. Y no estamos 

confiados. No descuidaremos nuestra militancia y el voto duro, en jornadas austeras pero no por eso poco emotivas. 
"Hay irrestricto apego a la ley, como lo que ha instado el gobernador Francisco Olvera, abarcando en su mensaje a todos 

los aspirantes" (redacción, Ojo Política) 

Independiente-Fayad tiene miedo a debatir: Xóchitl Gálvez: Aseguró que su contrincante al senado Omar Fayad 
tiene miedo a debatir. Acusó al ex gobernador Miguel Osorio de dejar inconclusos sistemas de agua potable y que sus 

hermanos sean dueños de las constructoras que hicieron obras de mala calidad. En rueda de prensa la candidata dijo que 
invito a debatir al dirigente del PRI en la huasteca “de donde es diputado federal” y hasta el momento no hay respuesta. 

Fayad dio a conocer entre sus logros como secretario de educación un premio de la Unesco que declaró la candidata, fue 

desmentido por el censo de población en el que Hidalgo esta en quinto lugar en analfabetismo a nivel nacional. Esas son 
las burlas y tomadas de pelo que él difícilmente quiere enfrentar en un debate”. Panistas señalaron que el gobernador 

Francisco Olvera acudió a u acto proselitista en el Valle del Mezquital  al lado de su compañero  de partido Roberto 
Pedraza, la candidata del tricolor a la diputación federal por el distrito de Ixmiquilpan e integrantes del gabinete. Osorio 

y sus obras “de buena calidad”: Durante los primeros 30 días de campaña, la candidata encontró deficiencias en 

obras públicas de la anterior administración, y escucho amenazas contra delegados para que firmen como concluidos los 
proyectos. Adelantó presentará denuncia documentada por expedientes de la Conagua y pedirá cuentas a la secretaría de 

Contraloría. La candidatas presentó videos de habitantes de Naxthey, localidad de Ixmiquilpan, que no tiene agua en sus 
viviendas debido a que esta abandona en inservible la infraestructura que costó 14 millones de pesos y que daría servicio 

a 7 localidades. Pidió al actual secretario de organización del PRI esclarecer el presupuesto que invirtió durante su 
administración como gobernador para la construcción de un sistema de agua potable en Texcapa, comunidad de 

Tepehuacán de Guerrero que también está sin funcionar. “Seguramente Carolina Viggiano se acuerda del sistema de la 

virgen que costó 18 millones de pesos, pero al no conciliar un conflicto social la tubería fue robada, lo que dejo sin agua 
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a pobladores de Tenango y pueblo Hidalgo en Tlanchinol”, declaró Xóchitl Gálvez. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Emite IFE plazo a partidos sobre las listas nominales: Aunque el Instituto Federal Electoral (IFE) inició la 

impresión de listados nominales, los partidos políticos tienen hasta el 15 de mayo para presentar observaciones, informó 
la vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo. En cumplimiento al Artículo 197 del Cofipe, comenzó el 

proceso de elaboración e impresión de listas nominales que serán utilizadas en la jornada del 1 de julio. Contienen datos 
y fotografías de más de 79.5 millones de ciudadanos que podrán votar en elecciones federales, así como locales en 15 

entidades federativas. (Gabriela Porter, página 04) 

Independiente-Arriban al IFE primeros votos desde el extranjero: Recibió el Instituto Federal Electoral los 
primeros nueve votos de la jornada electoral del primero de julio cuando se elegirá presidente de la República, senadores 

y diputados federales. De acuerdo con la lista nominal de electores residentes en el extranjero, 59 mil 44 ciudadanos 
podrán votar vía postal desde el exterior.  El consejero Francisco Guerrero Aguirre aseguró que el IFE recibió los primeros 

nueve votos postales de mexicanos que residen en el extranjero, los cuales serán sumados a los de la jornada electoral y 

a los 30 paquetes con igual número de votos que están por llegar al IFE. Por su parte, el consejero presidente del IFE 
Leonardo Valdés Zurita destacó la importancia del arribo de los primeros votos foráneos y dijo que ya están bajo 

resguardo del instituto y hasta el primero de julio se contabilizarán en el campus de la Ciudad de México del Instituto 
Tecnológico de Monterrey. Valdés Zurita refrendó su llamado a los mexicanos que se registraron para votar desde el 

extranjero para que en tiempo y forma manden sus votos vía postal y sean contemplados en la votación. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cuestiona Ramírez desinterés de televisora ante el debate:  Resulta lamentable la posición de una 

televisora que en lugar de transmitir el debate de los aspirantes a la Presidencia de la República, y que sin duda es de 
interés de los mexicanos, prefiera transmitir un partido de futbol, lamentó el presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso local, Ramón Ramírez. Recordó que el Instituto Federal Electoral (IFE) ya había definido la hora en que se 
realizaría el debate y que se transmitiría en televisoras y estaciones de radio. Consideró que pudieron programar en otro 

horario el partido de futbol, por lo que significa una falta de respeto a la ciudadanía, partidos y candidatos de las distintas 

fuerzas políticas del país. “Desconozco si se puede aplicar una sanción u obligar para que lo transmita, hay sanciones que 
se les han impuesto a TV Azteca y que no ha pagado, que son entre 117 o 127 millones de pesos por parte del IFE”. Con 

relación a la reforma del Artículo 40, precisó que se debe garantizar que las actividades del gobierno sean laicas, 
especialmente educación y mantener las acciones de los gobiernos separadas de cualquier influencia religiosa. En el caso 

del Artículo 24, la controversia está en que se le de a las personas libertad de decidir, desde el punto de vista de su 

“conciencia ética”, cada persona debe discernir, analizar de acuerdo con su libre albedrío. Durante la sesión los 
legisladores locales aprobaron la  reforma al primer párrafo del Artículo 24 de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos, enviada por el Congreso de la Unión, mediante el cual se incluyen conceptos tales como “libertad de 
conciencia” y “convicciones éticas”. El Artículo 24 señala que  toda persona tiene derecho a la libertad de convicciones 

éticas, de conciencia y de religión, y a tener o adoptar en su caso, la de su agrado. Esta libertad incluye el derecho de 

participar, individual o colectivamente, tanto en público como en privado, en las ceremonias, devociones o actos de culto 
respectivo, siempre que no constituyan un delito o falta penados por la ley. Por tanto nadie podrá utilizar los actos 

públicos de expresión de esta libertad con fines políticos, de proselitismo o de propaganda. El diputado Onésimo Serrano 
destacó que en el pleno legislativo se escucharon las posturas de distintas organizaciones, consulta a especialistas, 

académicos y personas que dominan el tema, para discernir y concluir si la modificación fortalece las garantías 
individuales. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Vigilarán a Sedesol luego de denuncias: Visitará sorpresivamente la Subcomisión de Blindaje Electoral de 

la Comisión de Desarrollo Social de la cámara alta en pos de la presunción de anomalías en operación de programas 
sociales de la Sedesol en Hidalgo. Lo anterior después de la demanda vertida por el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) al señalar al coordinador del programa Oportunidades de utilizar el apoyo a favor de Acción Nacional. Solicitó 

documentar las denuncias sobre mal uso de programas federales, al referir que “muchas quejas se quedan en simples 
expresiones verbales”. (Karime Gutiérrez, página 04) 
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Crónica-Influirán redes sociales en la asistencia a urnas: En pleno auge de las redes sociales, el candidato 

ganador de la elección federal obtendrá más de 15 millones de votos dentro de entidades del centro de México, gracias a 

la promoción política expuesta en estos medios de comunicación, calculó el analista político Genaro del Bosque Luján. El 
ex catedrático de la UNAM, especialista en materia política y quien se desempeña como columnista en diversos diarios de 

circulación nacional, señaló ante alumnos de Ciencias Políticas que la modernidad permitirá atraer mayor cantidad de 
votantes en el centro del país, lo que marca un adelanto de la democracia. “Las redes sociales están en plenitud, esta 

será una elección en la que Internet tendrá un alto grado de penetración, lo que se traduce en que los mensajes 

transmitidos en Facebook y Twitter, incidirán directamente en la convocatoria a las urnas”. (Milton Cortés, página 05) 

Criterio-Anuncian marcha y plantón antorchistas: Guadalupe Orona Urías, líder de la agrupación Antorcha 

Campesina de Hidalgo, declaró que se les “acabó la paciencia” con el gobierno de Francisco Olvera Ruiz, por lo que el 

miércoles 8 de mayo se llevará a cabo una marcha donde se espera la asistencia de al menos siete mil manifestantes. “La 
marcha es como respuesta a los reiterados incumplimientos del gobierno estatal, con relación a la ejecución de diversas 

obras de infraestructura educativa, de salud, deportiva y de vivienda”, dijo Orona Urías. La líder antorchista aclaró que 
las obras solicitadas no son lujos, “sino necesidades de la población”, y agregó que de no ser escuchadas las demandas 

se instalará un plantón en la plaza Juárez para los primeros días de junio. El dirigente del Estado de México, Jesús 
Tolentino, comentó que de ser necesario entrará la fuerza del antorchismo nacional, “hasta allá podemos llevar las cosas 

si las autoridades siguen con oídos sordos a las peticiones que se han planteado”. El vocero nacional de la organización, 

Homero Aguirre Enríquez, indicó que se reaccionará como organización ante un incumplimiento reiterado por parte del 
gobernador hidalguense. “El gobierno tiene todos los elementos para cumplir, a otros sectores les está dando dinero. Lo 

que vemos injusto, nuestra postura es seria y enérgica, por eso hacemos un llamado para que cumplan lo pactado”, 
declaró Aguirre Enríquez. (Ommar Ayala, página 05) 

Criterio-Huelga en el Cobaeh duró sólo 8 horas, hubo acuerdo: Tras acordar diez días más de aguinaldo, el 

Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (SUTACOBAEH) y la dirección general 
de los 79 planteles, acordaron reanudar las clases esta mañana. En conferencia de prensa, Marcial Polvareda Muthe, líder 

sindical de los 700 académicos, junto con Alberto Islas Lara, director general de la institución educativa, informaron que 
luego de mantener el paro escalonado por ocho horas, se logró tener el primer acuerdo positivo. Sin embargo, la 

negociación seguirá durante toda la semana para discutir puntos como bonos de transporte, compensación anual para 

mejora de la calidad de vida y la emisión de un reglamento para transparentar el escalafón. Sin tener un estimado del 
monto del recurso que la Secretaría de Finanzas estatal desembolsará por este primer incremento concedido, Islas Lara 

justificó que aún se tiene que revisar la situación de cada trabajador para calcular la cantidad, pues los beneficios 
alcanzados por el sindicato, impactarán en los académicos que están a punto de acceder a una base. Con apenas unos 

meses de llegar al cargo, Islas indicó que las negociaciones no habían prosperado porque la comisión negociadora del 

SUTACOBAEH no le había informado que el pliego petitorio se había entregado ante la Junta de Conciliación y Arbitraje. 
El funcionario añadió que fue por el puente del 1 de mayo que no se habían establecido acuerdos entre las partes, pues 

descartó que el paro de clases de 22 mil estudiantes tuviera el eco necesario para obtener la respuesta inmediata. 
Respecto a los 200 trabajadores que con 25 años de trabajo, sólo se les reconocen 14, Polvareda Muthe explicó que la 

dirección general se comprometió a revisar el tema junto con el Instituto de Servicios y Seguridad Social para los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE). "Se tendrían que realizar ajustes al presupuesto y en materia administrativa para 
promover el reconocimiento de su antigüedad, pues varios están a punto de jubilarse", detalló Polvareda. Se estima que 

este martes los 22 mil estudiantes del subsistema Cobaeh reanuden labores, mientras que las autoridades seguirán en la 
revisión del pliego petitorio. (Miriam Avilés, página 06) 

Milenio-Congreso local avala modificar el artículo 24 constitucional: Con 25 votos a favor de las fracciones 

parlamentarias del PRI, PAN, Panal y PVEM, y cuatro en contra, del PRD, el Congreso local aprobó la minuta que reforma 
el primer párrafo del artículo 24 de la Constitución Política enviada por el Congreso de la Unión, mediante el cual se 

incluyen conceptos tales como la liberad de conciencia y de convicciones éticas. La reforma, que ya fue aprobada en el 
Congreso de la Unión y ahora se adhesiona a la legislación local queda de la siguiente manera: “toda persona tiene 

derecho a la libertad de convicciones éticas, de conciencia y de religión, y a tener o adoptar en su caso, la de su agrado. 

Esta libertad incluye el derecho de participar, individual o colectivamente, tanto en público como en privado, en las 
ceremonias, devociones o actos de culto respectivo, siempre que no constituyan un delito o falta penados por la ley. 

Nadie podrá utilizar los actos públicos de expresión de esta libertad con fines políticos, de proselitismo o de propaganda 
política”. Previo a la votación, en tribuna los diputados Onésimo Serrano González y Prisco Manuel Gutiérrez, invitaron a 

los legisladores a votar a favor de la reforma, mientras que la diputada del PRD, Sandra Ordaz Oliver, se mostró en 
contra de la misma.  El dirigente del Foro Cívico México Laico, Bernardo Iturriaga Díaz, quién está en contra, dijo que si 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

los legisladores locales se hubieran asesorado con especialistas no la habrían aprobado.  Con la modificación a la 

reforma, explicó, es necesario verificar el artículo 3, 5, 27, 130 así como la Ley de Asociaciones y Culto Público. “Estamos 

regresando a los tiempos antiguos en donde la ley se hizo en base a los pecados, con esta Ley nos van a decir es malo 
que hagas esto, y ¿malo según quién o para quién?”.  Iturriaga Díaz comentó que contrario a lo que sucedió en Hidalgo, 

en los estados de Oaxaca, Puebla y Morelos la reforma fue rechazada por las legislaciones locales. “El artículo 
anteriormente decía libertad de creencia, ahora dice libertad de convicciones éticas, libertad de creencia y religión, esto 

abre las puestas para que el Clero entre a escuelas, Ejército y tengan sus propios medios de comunicación”, dijo.  El 

activista, aseguró que lo aprobado en el Congreso del estado es un retroceso para Hidalgo. Asimismo, comentó que con 
esto el Estado laico está en peligro porque le da libertar a la Jerarquía Católica para que ingrese a las instituciones que 

quiera. “Como es un país democrático y la mayoría es de creencia católica, entonces se le va a dar libertad a la mayoría, 
en este caso a la Iglesia Católica”, refirió. De igual modo, los legisladores aprobaron por unanimidad de votos la minuta 

enviada por el Congreso de la Unión que reforma el artículo 40 de la Carta Magna por medio del cual se adiciona el 
término “laico” a la forma de Estado y Gobierno. Previo a estos dos temas, se presentó ante el Pleno del Congreso del 

estado la iniciativa Ley para Prevenir, Atender, Sancionar y Eliminar la Discriminación en el Estado de Hidalgo la cual está 

conformada por 83 artículos, divididos en siete capítulos.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-SSH genera 60 toneladas de residuos infecciosos al año: Tan sólo los 16 Hospitales y 476 Centros de 

Salud, dependientes de la Secretaría de Salud del estado, generan anualmente un promedio de 60 toneladas de Residuos 

Peligrosos Biológico-Infecciosos (RPBI). Cada una de esas unidades cuenta con un almacén en donde se resguardan 
temporalmente hasta que son transportados por empresas particulares para su disposición final. Los RPBI son aquellos 

materiales generados durante los servicios de atención médica que contienen agentes biológico-infecciosos y que puedan 
causar efectos nocivos a la salud y al medio ambiente. Entre ellos está la sangre; los cultivos y cepas de agentes 

biológico-infecciosos; los tejidos, órganos y partes que se extirpan o remueven durante las necropsias; las muestras 
biológicas para análisis clínicos; los materiales de curación, empapados, saturados o goteando sangre y objetos 

punzocortantes. El subsecretario de prestación de servicios de la Secretaría de Salud del estado, José Antonio Copca 

García, informó que para el manejo de los RPBI, el sector salud estatal sigue los lineamientos establecidos en la NORMA 
Oficial Mexicana NOM-087-ECOL-SSA1-2002 de Protección y Salud Ambiental de los Residuos Peligrosos Biológico-

Infecciosos. “En cada unidad hospitalaria y Centros de Salud hay un almacén para esos residuos y hay contenedores 
específicos tanto para productos punzocortantes, contenedores para desechos orgánicos, análisis y sangre; el almacén es 

temporal porque después vienen las empresas, y se los llevan a su destino final”. La Secretaría de Salud del estado 

contrató a la empresa Medam para el transporte y destino final de los Residuos, que recoge y transporta a su destino en 
lapsos de entre 15 días y un mes. Copca García dijo que al momento no ha habido problemas en su manejo. COPRISEH 

La Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh) vigila que la clasificación y 
almacenamiento de los RPBI se cumpla tal y como lo establece la Norma Oficial Mexicana 087. La titular de la Comisión, 

Armida Zúñiga Estrada, dijo que en Hidalgo hay 247 unidades generadoras de estos residuos entre las que se encuentran 

hospitales del sector público y privado, Centros de Salud, clínicas, consultorios dentales y laboratorios de análisis clínicos.  
Estas unidades generan diariamente un promedio de 70 toneladas anuales de RPBI, según datos proporcionados por la 

delegación en Hidalgo de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). Precisó que la Copriseh acude a 
las unidades generadoras y revisa que cuenten con todos los insumos: contenedores, bolsas para clasificación de 

residuos y separación adecuada de los mismos, de acuerdo a lo que señala la normatividad. “Salud vigila que cuenten 
con todo el sistema administrativo a través de registro en bitácora del tipo de residuos que generan y que estos se 

clasifiquen y se depositen en un contenedor o en la bolsa correspondiente de acuerdo al tipo de residuo que se está 

generando”, explicó. Se vigila también que cada unidad cuente con almacén temporal de RPBI de acuerdo a los 
volúmenes de residuos que genera.  (Alejandro Reyes, página 06) 

Sol de Hidalgo-Tres internos del Cereso fallan en intento de fuga: Frustran fuga de tres reos en cárcel de 

Pachuca. La tripleta de delincuentes, amparados por la oscuridad de la madrugada, pretendió evadirse, utilizando varillas 
y cobijas para brincar la barda perimetral. Efectivos del grupo Fuerza de Tarea, de la Coordinación de Seguridad Pública 

de Hidalgo, pudieron evitar lo que pudo ser enésima fuga masiva en el Centro de Readaptación Social para Adultos 
(Cereso), en Pachuca. Gracias al operativo permanente que aplican efectivos del grupo Fuerza de Tarea, manteniendo 

constantes rondines a bordo de patrullas, incluso dentro del penal, se impidió que los presos Gustavo Martínez Martínez, 
de 32 años; Miguel Ángel Tolentino Trejo, también de 32, y Rogelio Torres Americano, de 36, brincaran la barda y 

escaparan. ALERTA IMPIDE FUGA El custodio Esteban Bautista Catarina alertó al comandante de Fuerza de Tarea, 

Máximo del Llano Zavaleta, que mientras efectuaba su recorrido de vigilancia a pie, pudo percatarse, aun en la 
obscuridad, que un reo salvaba una malla ciclónica en un área de seguridad. De inmediato, se dirigió al lugar donde se 

ubica la caseta 10-Poniente, en la primera línea de seguridad del reclusorio. Ahí se ubicó al preso Gustavo Martínez, 
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parado entre unos matorrales, intentando esconderse; tras asegurarlo, fue llevado a un área de seguridad, donde fue 

entregado al comandante en turno, Tomás Gustavo Rodríguez, para su resguardo. Minutos después, se emitió otra 

alerta, pues dos reos más no fueron localizados en sus dormitorios, tras un pase de lista, a fin de cerciorarse que no 
había más involucrados en la pretendida fuga. HALLAN A DOS MÁS Situaron a Miguel Ángel Tolentino Trejo escondido en 

la zona de Enfermería y puestos comida de la periferia. Lo aseguraron y entregaron para ser llevado a un área de mayor 
seguridad. En el mismo operativo, todavía de madrugada, igualmente se ubicó a Rogelio Torres Americano, el cual, al 

percatarse de la movilización de efectivos de Fuerza de Tarea, intentó regresar a su celda, la número 4, del área central, 

pero oportunamente, en el camino, fue retenido por los uniformados.. En el mismo recorrido que efectuaron los policías 
estatales comisionados a la vigilancia en el Centro de Readaptación Social para Adultos (Cereso) de Pachuca, se confirmó 

encontraron tres varillas soldadas, las cuales, al parecer, utilizarían para ascender la barda perimetral de la zona 
poniente. Del mismo modo, hallaron, en forma de cuerda, cobijas de las celdas, con una longitud de más de cinco 

metros, que utilizarían a fin de descender una vez alcanzada la parte más alta de la barda. CORROBORAN INTENTO DE 
FUGA El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, confirmó que, la madrugada de ayer, 

custodios del Centro de Rehabilitación Social (Cereso) de Pachuca frustraron la fuga de tres reos. Reiteró que se ha 

reforzado la seguridad dentro del penal, con apoyo del grupo Fuerza de Tarea, a efecto de terminar con los errores 
cometidos en meses pasados, luego de la fuga de al menos cuatro presos, este año, de los cuales han sido recapturados 

tres. (Abraham Ramírez, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica- Apoya comercio mejoras en espacios públicos: El mejoramiento de espacios públicos capitalinos como la 

plaza Constitución y la remodelación de monumentos como la Glorieta de los Insurgentes, genera amplias expectativas 

de impulso a la atracción de más visitantes a la ciudad de Pachuca, advirtieron comerciantes del primer cuadro. Los 
locatarios comulgaron con la determinación del ayuntamiento, encabezado por Eleazar García Sánchez, de abrir por 

principio de cuentas las vialidades recién remodeladas solamente para los peatones y posteriormente para el flujo 
vehicular, situación que comentaron, contribuirá a la recuperación de las ventas que por varias semanas se vieron 

afectadas por la ausencia de compradores. De acuerdo con la información del ayuntamiento capitalino, será en los 
próximos días cuando sean reabiertas las arterias en el perímetro de la plaza Constitución, en espera de que en un par de 

semanas posteriores a esta acción, se pueda hacer lo propio para los vehículos que a diario circulan. Rita Martínez 

Álvarez, comerciante de la zona centro de Pachuca, calificó como positiva la remodelación que estuvo a cargo de la 
Secretaría de Obras Públicas local, al señalar que la visón empresarial de la actual administración pachuqueña permitirá 

mayor desarrollo del sector comercial, que por varios años no tuvo el respaldo necesario para su mejoramiento. “Tanto 
los trabajos de remodelación de la plaza Constitución, así como las acciones que son realizadas con los diversos 

monumentos a lo largo de la capital hidalguense embellecerán la ciudad, eso es bastante positivo al menos desde el 

punto de vista turístico, que desde luego es el que más nos beneficia”, indicó. Añadió que mientras más se trabaje en el 
sentido de acondicionar tanto espacios públicos como lugares de interés, los visitantes centrarán su atención en acudir a 

la ciudad, lo que contribuirá a mejorar la derrama económica de los comerciantes en general. “Existen amplias 
expectativas en este gobierno por la intensidad con la que llegó a trabajar y en el sentido de que se dirigen bien todos 

sus trabajos, observamos que se enfocan mucho en el aspecto turístico, uno de los rubros que trae beneficios para todos 

los prestadores de servicios y comerciantes”. La presidencia municipal adelantó que las labores de mejoramiento de 
espacios se mantendrán de manera paulatina, por lo que se comenzará a trabajar con el mantenimiento del parque del 

Maestro. (Milton Cortés, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Transmisión nacional del debate, exigen a Segob: El coordinador de campaña de Andrés Manuel López 

Obrador, Ricardo Monreal, entregó a la Secretaría de Gobernación una solicitud formal para que el debate se transmita 
en cadena nacional el próximo domingo, ante la oposición de Televisión Azteca. En la carta dirigida al Secretario 

Alejandro Poiré, pero entregada al subsecretario Obdulio Ávila, la Coalición Movimiento Progresista argumenta que la Ley 

Orgánica de la Administración Pública establece que podrá aplicarse la cadena nacional cuando se trate de información 
trascendente para el país, y el debate, afirman, es un asunto de interés nacional, para que los ciudadanos voten 

informados el 1 de julio. “Para evitar interferencias en el ejercicio del debate, el cual se constituye la única oportunidad 
de ver a los cuatro candidatos confrontando sus ideas y proyectos de país, respetuosamente solicito su intervención 

dentro del ámbito de las facultades que le otorga la Ley Orgánica de la Administración Pública, así como la de Radio y 

Televisión, en su artículo 62, que a la letra dice: “’Todas las estaciones de radio y televisión en el país, estarán obligadas 
a encadenarse cuando se trate de informaciones de trascendencia para la Nación, a juicio de la Secretaría de 
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Gobernación’; para que las dos televisoras con mayor penetración en el país le den la importancia debida al debate y 

contribuyan en el fortalecimiento de la vida democrática”, indica la misiva. En la carta que entregó el senador Monreal a 

Ávila se afirma que sólo con la participación de una ciudadanía realmente informada es con lo que el espíritu democrático 
sobre el que se funda la Nación podrá hacerse presente el 1 de julio. “Para lograr ello es que lo exhorto a hacer lo posible 

para que eso sucede”, indica el legislador, quien firma la carta. Luego de entregar el documento, Monreal afirmó que 
esta petición no es un autoritarismo, como califica el dueño de la televisora del Ajusco, Ricardo Salinas Pliego, 

simplemente, argumentó, consideran, que los ciudadanos tienen derecho a que una de las decisiones más importante 

para la vida de México, como es elegir a su presidente, se dé con información puntual. “¿Qué cosa más trascendente 
podría haber que elegir al presidente de la república? Creo que todos nos podemos dar cuenta de la enorme importancia 

que esto representa y por ello estamos ejerciendo nuestro derecho de petición, y nos ha dicho que revisarán con 
seriedad nuestra solicitud, que apoyarán al IFE”, indicó Ricardo Monreal. El coordinador de la campaña de López Obrador 

afirmó que entregó una carta similar a los Consejeros del IFE para que ellos también insistan con la Secretaría de 
Gobernación, pese a que han mostrado su negativa a que el debate sea por cadena nacional. “Queremos que se ejerza 

por la Secretaría de Gobernación esta petición, se observa que es un exceso de protección al candidato del PRI y no vale 

la pena que lo hagan, no podemos minimizar sus capacidades, el mayor número de ciudadanos vean el debate, para que 
los ciudadanos puedan votar de manera razonada. “A pesar de ser un debate acotado y rígido, aun así es importante 

verlo, por ello tratan de soslayar, minimizar, de ocultar y enviarlo hasta un extremo donde nadie se entere, es grave, por 
ello pedimos a Gobernación que ejerza su facultad”, añadió. (Erika Hernández, página 18) 

Criterio-…“Imposible”, depende de los concesionarios, responden consejeros del IFE: Consejeros electorales 

consideraron que no es viable solicitar a la Secretaría de Gobernación que el debate entre los candidatos a la Presidencia 
se transmita en cadena nacional. “Hasta este momento el IFE no ha solicitado a la autoridad correspondiente la cadena 

nacional, eso implicaría que se obligase a la transmisión del debate y no es eso lo que pretendemos, que se obligue, este 
es un país de libertades, que se haga la transmisión, que se adquiera la conciencia de hacer la transmisión, pero no que 

en un acto se obligue”, afirmó el consejero Sergio García Ramírez, presidente de la Comisión Temporal de Debates. 

Aunque el Instituto Federal Electoral (IFE) no ha dado una respuesta formal a la propuesta de la coalición Movimiento 
Progresista de solicitar la transmisión del debate presidencial por cadena nacional, los consejeros consideraron que no es 

posible. García Ramírez añadió que el IFE ha solicitado a los concesionarios que se haga la transmisión del debate, pero 
la decisión de hacerlo o no hacerlo es de ellos. “Nosotros tenemos como IFE la obligación del debate, si algunos 

concesionarios desean transmitir, en hora buena, nada más deseable, nada más conveniente, con eso se sirve”. En tanto, 

a través de su cuenta en Twitter, Leonardo Valdés, presidente del IFE, explicó por qué dicha propuesta no es posible. “El 
Cofipe en su art. 70 especifica que serán los permisionarios quienes deberán transmitir, en su caso, los concesionarios 

podrán hacerlo”, añadió. Por su lado, el consejero Marco Antonio Baños puntualizó que el IFE actuará con 
responsabilidad en ese tema. “No se ha tomado una decisión, el IFE no quiere actuar con autoritarismo, se va a analizar 

esta propuesta que está sobre la mesa”, apuntó. Esta tarde, al terminar la sesión extraordinaria del Consejo General del 

IFE, se reunirá de nueva cuenta la Comisión Temporal de Debates para dar a conocer la lista de permisionarios y 
concesionarios que transmitirán el debate, así como de la proyección de la audiencia. (Leslie Gómez, página 18) 

Criterio-Fiscalización a Peña Nieto pedirán los del PRD al Trife: El representante del PRD ante el IFE, Camerino 
Márquez, anunció que su partido impugnará ante el TEPJF la decisión del instituto de rechazar iniciar un proceso 

extraordinario de fiscalización a la campaña de Enrique Peña Nieto. Márquez Madrid explicó que dicha petición se había 

efectuado ante la percepción de que el priísta habría rebasado el tope de recursos previstos en el Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Entre acusaciones de rebase de los topes de la campaña de Peña 

Nieto realizadas por el PRD y el PAN, se rechazó solicitar a la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) 
esta encomienda y tener como plazo para entregar un informe el próximo 1 de junio. El consejero electoral Marco 

Antonio Baños propuso que la fiscalización extraordinaria, es decir antes de que concluya el proceso, se realice a todos 

los candidatos presidenciales, la cual estaría a cargo de un grupo de trabajo en la mesa de consejeros. En respuesta, el 
perredista dijo que al margen de esta propuesta de Baños Martínez, se acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) y “esperamos que se aplique la ley y se respeten los principios de equidad, legalidad y se frene el 
evidente dispendio en la campaña de la coalición Compromiso por México. En el debate al seno de la sesión 

extraordinaria del Consejo General del IFE, el citado consejero planteó la propuesta, que se prevé sea analizada y se 
presente en la próxima sesión, la cual contendrá una ruta para adelantar la revisión de los gastos de todos los partidos y 

coaliciones. El representante del PRD ante el instituto dijo que la coalición Movimiento Progresista está de acuerdo en 

que fiscalice anticipadamente la campaña de Andrés Manuel López Obrador. Además recordó que el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) presentó una denuncia que señala que Enrique Peña Nieto ya habría rebasado con más de 

38 millones de pesos el tope de campaña establecido por el Cofipe. En su intervención, el representante del Partido 
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Acción Nacional (PAN) ante el IFE, Rogelio Carbajal, respaldó la propuesta del PRD y del consejero Marco Baños para 

anticipar el proceso de fiscalización. Carbajal Tejada dijo que la candidata de su instituto político, Josefina Vázquez Mota, 

estaría dispuesta ser la primera en que se revisaran los gastos de su campaña. Además propuso que los vocales 
ejecutivos del instituto puedan ayudar a certificar en todo el territorio nacional el número de los espectaculares, las vallas 

y toda la publicidad de los cuatro candidatos. A su vez, el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Sebastián Lerdo de Tejada, calificó de “frívola y desesperada” la actitud del PRD y el PAN, y señaló que “el que nada 

debe nada teme”. El priísta dijo que esos partidos no han sido capaces de transparentar sus propios gastos de campaña, 

al tiempo que rechazó tajantemente las imputaciones de que la campaña de Peña Nieto haya rebasado los topes 
establecidos en la ley. (Notimex, página 19) 

Criterio-Josefina, tercer lugar en encuestas, según mediciones del PRI, señala Luis Videgaray: Luis 
Videgaray, coordinador de campaña de Enrique Peña Nieto, aseguró que de acuerdo con sus encuestas internas, la 

candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, va en tercer lugar y Andrés Manuel López Obrador en segundo. “En nuestras 

mediciones internas, Josefina Vázquez Mota está ya en tercer lugar”, dijo en entrevista con MVS Radio. Por su lado, el 
coordinador de campaña de Josefina, Roberto Gil, descalificó la medición priísta y cuestionó que si presumen de una 

amplia ventaja, entonces por qué se niegan a debatir. Ricardo Monreal, coordinador del equipo de López Obrador, señaló 
que ellos no se preocupan por las encuestas. (Agencia Reforma, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Se puso a todo dar: Refrescante si considera la salud pública y mucho más excitante que el debate de los candidatos a 

la Presidencia es el suscitado por la sacrílega simultaneidad con que un partido de fut le disputará la audiencia televisiva. 
Antier se aventuró aquí la probabilidad de que lo que buscan Tv Azteca y la Federación Mexicana de Futbol es quedar 

bien con Enrique Peña Nieto. Puede inclusive suponerse que este compló fue maquinado por él.  ¿Y…? El terreno de la 

especulación suele ser resbaladizo, pero lo único seguro es que la patiza doble (virtual y futbolera) de ambos 
espectáculos hará del próximo un domingo memorable. Ayer debatieron en Francia los candidatos finalistas por la 

Presidencia, el socialista FranÇois Hollande y el conservador Nicolas Sarkozy… al mismo tiempo que un canal privado de 
televisión transmitía un partido de la Liga 1 (entre Paris Saint Germain y Saint-Etienne) y, al menos que se sepa, allá 

nadie lloriqueó. La libertad de elección (televisiva también) implica el riesgo de que, si el rating del domingo se lo lleva el 
futbol, en 2018 gane la Presidencia un centro delantero...  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

A las mujeres también les gusta la lencería, Josefina: Un mes de campaña es buen lapso para comenzar a 

desterrar algunos mitos. El reporte mensual de la encuesta MILENIO-GEA/ISA (disponible en milenio.com) da claves 

útiles para ese propósito. Por ejemplo, 37 por ciento de las personas que terminaron la universidad votarían por Enrique 
Peña Nieto, 29 por Josefina Vázquez Mota y 12 por Andrés Manuel López Obrador. Las de estudios medios básicos: 40-

18-17, y las de medios superiores: 38-20-17. Al agrupar a todos quienes dijeron ser estudiantes, la proporción queda: 
29-22-17. Aunque hay un alto 29 por ciento de indefinidos, los estudiantes no favorecen al candidato de las izquierdas. 

Tampoco los desempleados: solo 16 por ciento está con él. ¿Qué pasa con los jóvenes? Los de 18 a 23 años 

respondieron así: Peña Nieto 36, Josefina 19, López Obrador 14. Los de 24 a 35 le dan más margen al priista: 40-22-15. 
Otra cifra interesante. En la zona metropolitana del Valle de México (DF y municipios mexiquenses conurbados), Peña 

Nieto aventaja a López Obrador 39 a 22; Josefina es tercera, con 16. El norte de la República, otrora panista, es 
peñanietista: 45, contra 24 de Josefina y ocho de López Obrador. Únicamente en una categoría Josefina supera a Peña 

Nieto: 37 por ciento de las personas que consideran que ha mejorado la seguridad optan por ella, 36 por él y seis por 

López Obrador. Uno de los datos más significativos es que las mujeres prefieren a Peña Nieto: 35 por ciento, contra 22 
de ella. Gilles Lipovetsky sugiere no olvidar que a la mujer del siglo XXI que toma decisiones también le gusta la lencería. 

Hay 23 por ciento de mujeres indefinidas. ¿Las va a dejar ir Josefina por falta de imaginación? (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 
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Milenio-En Privado… 

El debate es de quien lo necesita: Una escena central en la película Il Postino es cuando Pablo Neruda le reclama al 
cartero, Mario Jiménez, que haya leído uno de sus versos a su novia atribuyéndose la autoría, a lo que el aludido le 

contesta: No, poeta, la poesía no es de quien la escribe, sino de quien la necesita. Lo mismo se aplica a los debates 

políticos: el debate es de quien lo necesita y la experiencia muestra que quien lo necesita es quien va abajo en las 
encuestas, que ve en este procedimiento el recurso más rápido para ascender y pelear al primer lugar. En México 

recordamos cuando en el debate de los candidatos presidenciales Ernesto Zedillo, Cuauhtémoc Cárdenas y Diego 
Fernández de Cevallos, el 12 de mayo de 1994, éste se puso al frente con su actuación y remate en el posdebate que es 

en donde se gana y se pierde un debate. Siguieron los dos de 2000, en los que se impuso eficazmente Vicente Fox, y los 
otros dos de 2006, que se recuerdan por el rechazo de Andrés Manuel López Obrador a asistir al primero por estrategia 
de campaña, como diría en un encuentro en el Colegio de México, lo que le provocó un caída en las preferencias de 

entonces, proceso en el que había arrancado con una gran ventaja sobre Felipe Calderón y Roberto Madrazo. Ahora, seis 
años después, es otra la estrategia de López Obrador y lo entiendo: del rechazo a los debates en 2006 por ir en primer 

lugar, a la multiplicación de los debates en 2012 por ir peleando en tercero, peleando por el segundo. Hace seis años 
solo asistió a uno y no reparó en que se transmitiera por canal 5, como en 2000, 2006 y en este 2012. Pero ahora exige 

el canal 2 y los suyos una cadena nacional obligatoria en todos los canales. Los tiempos cambian, pero no la estrategia 

que dice que el debate es de quien lo necesita, y a diferencia de 2006, el que lo necesita ahora es López Obrador. Y por 
eso la ofensiva como en el viejo sistema: cadena nacional. ¡Venga! RETALES 1 MESA. El domingo, después del 

debate y en el mismo canal, Noticieros Televisa realizará una mesa como hace seis y 12 años, en la que participarán los 
coordinadores de los cuatro candidatos: Roberto Gil Zuarth, Luis Videgaray, Ricardo Monreal y Luis Castro, 2 

PRODUCCIÓN. El debate del domingo será el primero que produzca el IFE en su vida. Hasta 2006, la producción era de 
la Cámara de Radio y Televisión. Ahora, siendo del IFE, el productor del debate es de Tv Azteca, el equipo de Canal 22 y 

el personal de estudio de una productora privada, y 3 CUENTAS. En el primer trimestre de este año se gastó todo el 

presupuesto de 2012 para el subsidio a las gasolinas: 51 mil 269 millones de pesos. ¿Y ahora?  (Joaquín López Doriga, 
página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de que aumentó la actividad del volcán Popocatépetl, como lo informó el presidente Felipe Calderón en 

su cuenta de Twitter, hasta el momento las autoridades no han pensado en cancelar la celebración conmemorativa del 
próximo sábado por el 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

De hecho, en la agenda de las actividades presidenciales se prevé que la estancia del jefe del Ejecutivo en esa entidad se 
extienda por dos días, con el fin de participar en los casi 24 actos programados para recordar la gesta del general Ignacio 

Zaragoza. 

Mon Dieu! 

:Que Ricardo Monreal no le avisó a Andrés Manuel López Obrador que el encuentro de los candidatos 

presidenciales con los electores, convocado por MILENIO, fue cancelado desde hace dos días. 

Ayer por la mañana el abanderado de la izquierda dijo desconocer que ya no habría tal encuentro. Y hay que recordar 

que el martes por la mañana tampoco daba crédito al tuit que un día antes subió Ricardo Salinas Pliego… 

:Que en el gobierno federal hay preocupación por la buena racha de Napoleón Gómez Urrutia. 

Y es que saben que se está tambaleando la orden de aprehensión que se libró en su contra por un presunto desvío de 55 

millones de dólares. 

Por eso, alardea su defensa, es posible que Napo llegue a México antes de que termine el sexenio de Felipe Calderón. 

:Que las tribus perredistas en la capital perfilan desde ahora a Esthela Damián, Vidal Llerenas y Víctor Hugo Lobo 
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como los más serios aspirantes a encabezar la coordinación de los futuros diputados locales del PRD y, en consecuencia, 

la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. 

El candidato de las izquierdas a la Jefatura de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, ha mantenido hasta hoy una “sana 

distancia” respecto a esa disputa, pero, dicen los enterados, en su momento deberá operar de forma personal el acuerdo 
para consensuar el liderazgo de la nueva mayoría perredista en la legislatura local. 

:Que otra vez el PAN canceló de última hora una rueda de prensa, como lo hizo hace una semana cuando pretendía 
presentar la continuación de su estrategia contra Enrique Peña Nieto. 

Resulta que este martes convocó a una conferencia del dirigente Gustavo Madero, que terminó posponiéndose para el 
miércoles, y después fue cancelada “hasta nuevo aviso”. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

Cuánto el poli: La Comisión de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, dominada por el PRD, aprobó 
el pasado 25 de abril una reforma al Código Fiscal de la ciudad que obligaría a los organizadores de espectáculos a pagar 

por su seguridad. En caso de que sea aprobada y publicada la disposición, los organizadores de espectáculos tendrían 
que pagar 530 pesos por cada agente de policía, 539 por cada patrulla, 809 por cada grúa y 269.50 por cada 

motocicleta. No me pregunte usted cómo se definieron los costos. A un policía se le paga mucho menos que 530 pesos al 
día, por lo que claramente alguien va a sacar una buena tajada de su trabajo. Me confunde, por otra parte, la precisión 

con la que los diputados llegan a la conclusión de que por una motocicleta se debe cobrar ¡269 pesos con 50 centavos! 
La disposición de la ALDF es la respuesta del gobierno capitalino a un amparo que obtuvo la empresa OCESA a un cobro 

de derechos por protección de uno de sus espectáculos. Los tribunales determinaron que la autoridad no puede fijar de 

manera discrecional un cobro por los servicios de la policía. Este 1o. de mayo, sin embargo, la Secretaría de Seguridad 
Pública utilizó a cientos de policías a lo largo de las rutas de manifestación de los sindicatos priistas y perredistas para 

hacer cortes a la circulación, facilitar el paso de los manifestantes y proteger a los comercios y edificios en el camino de 
posibles agresiones de los manifestantes. La gran pregunta entonces es por qué, si se quiere cobrar el uso de policías a 

los organizadores de espectáculos públicos, ¿no se les cobra este mismo servicio a los que monten manifestaciones? Al 

hacer esta pregunta en Twitter el mismo martes, recibí algunas airadas respuestas de personas que me decían que los 
espectáculos tienen un propósito de lucro mientras que las manifestaciones no buscan obtener una rentabilidad. Y como 

el lucro es malo, según ellos, hay que cobrarles la seguridad a los espectáculos pero no a las manifestaciones. Tengo mis 
dudas, por supuesto. La mayoría de las manifestaciones son en realidad negocios en los que los líderes exigen dinero, 

viviendas o tratos especiales de la autoridad. Otras manifestaciones sirven para promover el encumbramiento de líderes a 
muy rentables posiciones políticas. Casi siempre hay un diputado o un aspirante a diputado detrás de una manifestación. 

Pero suponiendo que, efectivamente, las manifestaciones no fueran un negocio, de todas maneras me parecería muy 

injusto que se cobrara la seguridad a los espectáculos pero no a las manifestaciones o bloqueos. Por supuesto que 
quienes organizan conciertos o partidos de futbol tienen un propósito de lucro. Por ello, precisamente, generan actividad 

económica, pagan impuestos y crean empleos, todo lo cual ayuda a la comunidad. Las manifestaciones, en contraste, 
solamente dañan a la economía, impiden que la gente pueda llegar a sus empleos o realizar sus actividades y, por 

supuesto, no pagan impuestos. Habría buenas razones para cobrar el uso de policías a las manifestaciones pero no a los 

espectáculos, que a fin de cuentas ya pagan impuestos y contribuyen por lo tanto al mantenimiento del gobierno y la 
policía. Por otra parte, vale la pena preguntarse si el cobro de seguridad a espectáculos será parejo para todos. Entiendo 

que pueda cobrarse al show de Paul McCartney en el Estadio Azteca. Pero ¿también al que el mismo ex Beatle ofrecerá 
en el Zócalo para el gobierno del Distrito Federal? COMO CHÁVEZ  El diputado Jaime Cárdenas, representante ante el 

IFE del Movimiento Progresista de Andrés Manuel López Obrador, está pidiendo que se transmita el debate presidencial 

como una cadena nacional obligatoria. Esto significaría que, como la Hora Nacional para la radio, todas las emisoras del 
país tendrían que enlazarse. Hugo Chávez ya hace estas cadenas constantemente en Venezuela. (Sergio Sarmiento, 

página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Televisoras y partidos: círculo de venganzas: ¿Tienen las televisoras hoy más o menos poder que hace seis años? 
Hago la pregunta porque, según los legisladores, la reforma electoral de 2007 era una especie de reivindicación de la 

clase política nacional contra los abusos que cometieron las televisoras en la elección de 2006 y que, según ellos, 

afectaron a todos los partidos. Lo que nunca dijeron ni el PRI ni el PRD ni los partidos chicos ni el partido ganador, el 
PAN, es qué hicieron las televisoras para que todos quedaran tan dolidos y con una sed de venganza. Nunca lo supimos. 

El hecho es que los legisladores de todos los partidos aprobaron la reforma prometiendo que ésta “emanciparía” a los 
políticos del poder “abusivo” de las televisoras. ¿Lo lograron? ¿Decreció el poder de las televisoras? No lo creo. Por el 

contrario, las veo más fuertes que nunca. Estos años hemos atestiguado su propia revancha contra la reforma. Cuando 
en 2009 por primera vez se implementó el “nuevo modelo de comunicación política”, las televisoras, por ejemplo, 

interrumpieron el futbol para trasmitir spots partidistas. El asunto causó gran revuelo. Los pleitos han sido muchos. El 

IFE, de hecho, ha tenido que sancionar en diversas ocasiones a las televisoras, en particular a TV Azteca. El último 
agarrón se dio esta semana cuando el dueño de esta empresa anunció que sus canales no trasmitirían el debate 

presidencial y que, a la misma hora, pasarían un juego de cuartos de final del futbol mexicano. La relación entre 
televisoras y partidos en los últimos años ha sido un círculo de venganzas. Como tú abusaste de mí, ahora yo te castigo a 

ti. Ah, sí, pues como tú me estás castigando, pues yo te regreso algo que te duela. Un círculo perverso que no ha 

beneficiado a nadie. Ni a las televisoras ni a los partidos, mucho menos al ciudadano que ha sido el espectador de una 
confrontación estéril. La relación entre las televisoras y los partidos es un problema en todos los países democráticos. 

Unos los han resuelto mejor, otros peor. Pero en México es un desastre. Las preguntas son muchas. ¿Cómo tener una 
televisión competitiva que a la vez sea abierta, democrática y plural? ¿Cómo mantener una sana independencia entre el 

poder mediático y el político? ¿Cómo instaurar un sistema de pesos y contrapesos entre éstos? ¿Cómo evitar que un 
partido se apodere de una televisora o una televisora de un partido? No hay respuestas fáciles. Dos cosas me quedan 

claras para México. Primero, que la reforma electoral de 2007 fracasó para equilibrar y lograr una mejor relación entre 

televisoras y partidos. No creo, como argumentaron los legisladores en su momento, que la reforma haya “emancipado” 
a los partidos de las televisoras. Tampoco creo que los partidos sean hoy más abiertos y transparentes frente a los 

medios. La segunda cosa que me queda clara es que la solución de fondo a este problema es una mayor competencia en 
la televisión y en los partidos. El día que haya más empresas televisivas, una decisión como la anunciada por Ricardo 

Salinas, de pasar el futbol en lugar del debate presidencial, será irrelevante. El día que haya más partidos, o candidatos 

independientes, o apertura de los partidos en sus competencias internas, los ciudadanos tendrán más opciones y las 
televisoras se verán obligadas a abrir más espacios de información política. Yo no tengo duda de que esto ocurrirá algún 

día. Gracias a la tecnología, la televisión llegará por internet y habrá múltiples opciones. Gracias a una creciente presión 
ciudadana, los partidos tendrán que abrirse. Pero, en lo que esto sucede, es necesario parar, de una vez por todas, el 

círculo de venganzas entre televisoras y partidos en México. Esto implica que Televisa, TV Azteca, PRI, PAN y PRD se 

sienten a negociar un acuerdo que deje satisfecho a todos. Necesitamos la cooperación de las partes, no el choque entre 
ellas. Porque la alternativa —seguir en un círculo de venganzas— es insostenible. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto quiere el GDF  
  

HAY una coincidencia y una definición en el arranque de la campaña de la candidata del PRI-PVEM a la jefatura de 
gobierno del DF, Beatriz Paredes Rangel. La primera tiene que ver con la estancia del candidato presidencial, Enrique 

Peña Nieto, en la ciudad de México por los preparativos para el debate del domingo 6 de mayo. La segunda por una 
estrategia electoral, con la idea de levantar con la fuerza del mexiquense el rating de la tlaxcalteca. Vea usted: por cuatro 

días de actividades proselitistas, doña Beatriz ha estado en los eventos de Peña Nieto, quien no ha dejado de 

apapacharla. Es una estrategia del PRI para tratar de arrebatar la plaza al PRD, nos aseguran. ¿Les alcanzará el tiempo?  
  

DESDE el cuartel general de la aspirante del PAN a Los Pinos, Josefina Vázquez Mota, reportan que tiene listo el proyecto 
de política exterior, elaborado por el embajador Rubén Beltrán, quien hace unas semanas dejó su puesto en la cancillería 

para entrar al equipo de la panista. El 22 de mayo doña Josefina presentará el documento ante el Consejo Mexicano de 

Asuntos Internacionales, organización que preside el embajador Enrique Berruga y que está integrada por diplomáticos 
de carrera, académicos, legisladores y periodistas, expertos en el tema de la política internacional. Ante este consejo 

Vázquez Mota dejará ver si pretende, en caso de ganar la Presidencia, dar continuidad a la política exterior panista.  
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MUY AMOROSO y nostálgico anduvo este miércoles el aspirante presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López 

Obrador. Durante su visita a Cabo San Lucas, Baja California Sur, el tabasqueño hizo una parada en el poblado de Todos 
Santos, donde se encuentra el Hotel California, legendario por la canción de la banda estadounidense de rock Eagles. 

Don Andrés Manuel comió, escuchó música, se tomó fotos y partió a su mitin. En el camino, lo acompañó la propaganda 
electoral del ex presidente del PRD, Leonel Cota, cuyo nombre también estaba en la blusa de la secretaria general del 

partido, Dolores Padierna. ¿Pues no don Leonel era uno de los políticos más odiados en el perredismo? ¡Lo que hace el 

amor!  
  

 TODO es ganancia en las campañas. Al menos así actúan algunos personajes. La candidata del PAN al gobierno del DF, 
Isabel Miranda de Wallace, no perdió la oportunidad de pedir una foto con Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe 

Calderón, la primera dama, en el marco de la presentación de Alerta Amber. Pero Zavala, conocedora de la ley electoral, 
evitó hacer referencia directa a doña Isabel; simplemente agradeció a los miembros de la sociedad civil su colaboración 

para lograr instrumentar el programa nacional para localizar menores desaparecidos, en las primeras horas del hecho.  

  
ALGUNOS integrantes del gabinete del jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, andan desbocados con la contienda 

electoral en la capital del país. Con el pretexto del día de asueto del primero de mayo, el secretario de Transportes y 
Vialidad, Armando Quintero, se apropió de una concentración en Iztacalco del candidato de las izquierdas el GDF, Miguel 

Ángel Mancera, quien de plano tuvo que reprogramar el evento. Don Armando pidió a los asistentes que hagan un voto 

diferenciado, que voten sólo por los candidatos afines a su corriente, Unidad y Renovación. En fin, la contienda no 
empieza oficialmente en la ciudad de México y algunos andan acelerados, ¿o no don Marcelo?  

 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER, A VER, hay algo que sigue sin quedar claro: ¿la ley electoral impone una veda a publicitar las acciones de 

gobierno o a que el gobierno entre en acción? 

NO ES QUE se les extrañe mucho, pero con el pretexto de la veda electoral nomás no dan color los integrantes del 

gabinete presidencial. 

AHÍ ESTÁ el caso, o mejor dicho, la ausencia de la Secretaría del Trabajo, justamente, ¡en el Día del Trabajo! 

NI UNA PALABRA sobre las movilizaciones sindicales, sobre la reelección de Napoleón Gómez Urrutia, ni siquiera 

aprovecharon la coyuntura para promover la escondida reforma laboral. 

VAYA, ¿alguien sabe, al menos, cómo se llama el nuevo secretario del Trabajo? ¿O era secretaria? 

Y POR las mismas andan en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a la que no parece interesarle el tema de los 

autotransportes de carga que andan causando estragos por las vías terrestres de comunicación. 

Y NI QUÉ DECIR de Alejandro Poiré, quien como secretario de Gobernación es el secreto mejor guardado. 

 
¿O ES QUE los calderonistas ya sólo están dedicados a hacer las maletas? Es pregunta que no ve claro. 

POR CIERTO que la petición para que el debate se transmita por cadena televisiva nacional puso a sufrir a la gente del 
gobierno federal. 

HASTA ANOCHE seguían discutiendo en los salones de Bucareli qué diablos hacer. 

SABEN QUE, por un lado, si no lo hacen, quedarán como temerosos del duopolio televisivo. 
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PERO TAMBIÉN están ciertos... ¡que no quieren hacer enojar a las televisoras! 

AL MENOS desde Los Pinos, según dicen, la instrucción fue "no hagan olas". 

EN EL PAÍS de Madrugalandia, la madrugadora se quiso madrugar a los madrugadores... ¡y se la madrugaron! 

VA DE NUEVO: los gobernadores que integran la Conago pretendían darle un albazo al gobierno federal, anunciando por 

su cuenta la construcción de una red de trenes rápidos para conectar varias ciudades del centro del país. 

UNO DE ESOS proyectos era el del ferrocarril que conectará al DF con Querétaro en un trayecto de menos de dos horas. 

Una idea sumamente atractiva... de la que antes que nadie estuvo al tanto Josefina Vázquez Mota. 

DICEN QUE la panista planeaba comerle el mandado a la Conago, anunciando la construcción de dicho tren como una de 
sus propuestas de gobierno. ¡Y que se entera Pepe Calzada! 

EL GOBERNADOR de Querétaro que no tiene un pelo de tonto decidió, así, adelantarse a todos y presentar su proyecto 
antes de que lo quemara Vázquez Mota. 

ASÍ, al final, todos resultaron felizmente madrugados. 

¿AHORA RESULTA que Enrique Peña Nieto es de izquierda? 

AL MENOS esa idea fue la que esbozó el ex perredista y hoy férreo aplaudidor priista, el senador René Arce, quien le 

organizó al mexiquense un acto de apoyo izquierdoso en la capital. 

ESO SÍ, ni las fuerzas más progresistas se salvaron de pasar lista a todos sus acarreados al mitin en honor a Peña. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

¿Quién necesita debates?: La confrontación de ideas es un ejercicio que, como he señalado en ocasiones anteriores, 

debería ser obligado para quienes aspiran a ocupar un cargo de elección popular a nivel municipal, estatal y, con mayor 
razón, federal.  En nuestra entidad, cualquier oportunidad de analizar y diferenciar las propuestas entre los aspirantes a 

ocupar un sitio en el Senado de la República topó con pared gracias al Revolucionario Institucional, según lo señalado por 
el abanderado perredista Isidro Pedraza Chávez, quien “no insistirá más en la organización de un debate, debido a que 

los priistas se han negado a contestar con una propuesta concreta y oficial ante el Instituto Federal Electoral (IFE)”, de 
acuerdo a la información publicada en MILENIO el 1 de mayo.  El perredista, dice la nota de mi compañero Misael Zavala, 

organizará foros ciudadanos para enfrentar los cuestionamientos directos de la población y plantear las propuestas que 

ofrezcan: “creo que cuando hemos hablado de debatir con los candidatos al Senado han dicho que sí, que no hay 
problema, que están preparados; pero, como dicen cuando íbamos a la escuela, nos vemos a la salida, pero yo los he 

estado esperando a la salida y no salen”. Omar Fayad, desde la trinchera tricolor, y Xóchitl Gálvez, desde el espacio 
panista, se lanzaron retos para sostener un encuentro público. Los azules, al igual que los amarillos y hasta los que 

representan los intereses de “la maestra”, los panalistas, han hecho sus respectivas propuestas al IFE para poder 

aterrizar la intentona, desafortunadamente, las huestes del PRI no se han atrevido a decir “esta boca es mía”.  En el 
campo de los aspirantes hidalguenses al Congreso federal, pues ni qué decir.  ¿Cobardía, estrategia o miedo? Sólo los 

priistas saben a qué están jugando y apuestan todo su capital a sonrisas, saludos, fotos y promesas firmadas que 
legalmente nadie puede obligarles a cumplir, aunque innegablemente su gran ventaja es el contar con rostros 

ampliamente vistos en todos lados, lo cual no es necesariamente sinónimo de un buen desempeño. Parecen olvidar que 

las cosas han cambiado y no hay las mismas condiciones de hace 10, 15 o 20 años.  Seguridad, educación, empleo, 
vivienda, salud y alimentación son los rubros de mayor demanda y menor atención, pese a lo que digan los informes 
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oficiales y las grandes bocas. De ahí la importancia de conocer qué proponen ellos, los supuestos “mejores” candidatos y 

aspirantes de cada partido, para solucionar esas necesidades. Siguen apostando a jugar con el hambre, la ignorancia y el 

conformismo de la gente creyendo que con una gorra, una torta, un paraguas, una despensa o un bulto de cemento han 
asegurado el sufragio a favor.  Ojalá no se equivoquen.  El rechazo y exigencias de una sociedad hambrienta y 

empobrecida puede ser bastante costoso para todos... (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Pese a los amarra-navajas, buenas relaciones entre SNTE y gobierno estatal Nunca faltan los que quisieran una guerra 
entre el SNTE y el gobierno del estado, en lugar de una relación de colaboración entre el sindicato más poderoso del 

estado y el gobierno de nuestra entidad, en el entendido de que el tema que está en juego es el más delicado en la vida 

no sólo de Hidalgo sino de cualquier estado: la educación, calificada por todos como la gran herramienta para crecer y 
para mejorar. No debe extrañar, sin embargo, que en el juego político cada parte defienda con inteligencia su parte, con 

maniobras de ajedrez que les honra en cada jugada, pero que no lesiona las buenas relaciones. Así, en la celebración del 
Día del Trabajo, el SNTE mostró su organización con la presencia multitudinaria de 40 mil maestros de Zimapán, 

Huejutla, Tulancingo, Actopan, Tula y Pachuca, entre otras regiones, para mostrar su fuerza y su organización en 
momentos en que a lo mejor hace falta, pero también su respeto por las instituciones del estado. El gobernador del 

estado, FRANCISCO OLVERA, con mucho sentido político, pero sobre todo con mucha responsabilidad al recibir el pliego 

petitorio de los maestros de manos del líder de la Sección XV, maestro Francisco Sinuhé Ramírez, le dijo que él será el 
primer defensor de los derechos sindicales de los maestros de Hidalgo, con lo que está dicho todo, por si quedaba alguna 

duda. Fue una frase muy afortunada, que seguramente desarmó dudas y malos augurios de esta reunión de los 
representantes de los maestros en que hicieron  petición eso que para cumplirse requiere de parte del gobierno del 

estado de un presupuesto superior a los 200 millones de pesos, que debe tener una respuesta por el 15 de mayo, Día del 

Maestro. La postura del gobernador fue clara en el sentido de que tanto autoridades estatales como maestros caminan 
en un mismo sentido y tienen identidad de propósitos, porque no están en distintas partes de la mesa ni son 

contrapartes, y caminan en la misma dirección, que consiste en mejorar la calidad de la educación y promover el 
desarrollo integral del estado, donde hay muchas necesidades y rezagos. El dirigente de la Sección XV dijo que una 

relación franca y armoniosa era el mejor camino porque le sirve al estado y a la educación. En términos parecidos se 
expresó el representante nacional del SNTE, Cupertino Alejo, quien se encargó de destacar la voluntad del gobernador de 

Hidalgo, así como su sensibilidad para tratar estos asuntos sindicales. Ese escenario nos habla de buena voluntad, de la 

búsqueda de esquemas de entendimiento en el respeto y la buena voluntad, por cada una de las áreas de la relación. 
Quienes quieran ver dos entidades en pelea, tendrán que buscar temas de enfrentamiento que a nadie benefician. Y 

entonces se tendrá que buscar lesionar a la Sección XV, lastimando a su dirigencia o ex dirigencia, cuando hacia el 
interior de la misma el respeto que se tiene por la actual es amplia y de reconocimiento, y ni se diga por Mirna García, de 

quien se tiene el mayor de los juicios por su gran trabajo al frente de la Sección, a la que llevó a conquistas que se tienen 

como meta de buen liderazgo. Del mismo modo, para los maestros la presencia de Moisés Jiménez en la vida sindical de 
los maestros es de una trascendencia que no se puede negar por su indudable capacidad para negociar y lograr metas 

que de otro modo parece que no se podrían alcanzar. Esa parece ser la realidad de este sindicato. Es lo que se ve. 
*BENJAMÍN RICO MANTIENE EN PIE DE GUERRA A LOS JÓVENES COLOSISTAS El presidente de la Fundación Colosio 

Filial Hidalgo, Benjamín Rico, hace unos días encabezó la toma de protesta a 50 comités municipales de jóvenes 

colosistas de distritos como Huejutla, Ixmiquilpan, Tulancingo, Pachuca y Tepeapulco, entre otros, de quienes dijo que 
tienen el talento, la pasión y la emoción para enderezar doce años de ineficacia en clara alusión a los años de gobierno 

de los panistas. Rico Moreno, que estuvo acompañado del presidente priísta Ricardo Arroyo, así como de los candidatos 
Mirna Hernández y David Penchyna, señaló que los jóvenes de Hidalgo acompañan con todo al candidato Enrique Peña 

Nieto, que es hombre de resultados y de compromisos. Benjamín Rico ha hecho buen trabajo en la Fundación y en el 
encargo que tiene en la campaña del candidato del PRI. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Cumpleaños Hñahñu: El anual encuentro del Consejo Supremo Hñahñu (CSH) se convirtió en un acto político no 

estrictamente partidista, en varios sentidos, por la concentración de alrededor de 10 mil personas en Ixmiquilpan, el 

cobijamiento del gobernador al líder moral Roberto Pedraza Martínez que hizo lo propio con las candidatas a diputadas 
federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por los mensajes y señales del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz. Robó atención el reconocimiento del gobernador a la institucionalidad de Pedraza Martínez que cedió su candidatura 
a diputado federal para que el PRI cumpliera con el porcentaje de equidad de género y en aras de lograr un buen 
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resultado en ese distrito se mantiene con una fuerte actividad política en respaldo a la formula que encabeza Dulce María 

Martínez, no por ello fue menos importante otras señales. Olvera Ruiz se observa plenamente con jefe político de la clase 

política priista de Hidalgo, así se apreció con la respuesta inmediata de los candidatos al Senado de la República, Omar 
Fayad Meneses y David Penchyna Grub a su “solicitud” de asistir aunque tarde a esta concentración, que mostró el 

músculo del PRI, que sumó a otras regiones, incluso a personajes de otros partidos políticos que pueden ser factor para 
un buen resultado para el PRI. Otra señal fue la actitud de Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PRI, quien ya es una de las cabezas visibles de la nueva generación que impulsa en las estructuras de poder 

político y burocrático el gobernador Olvera Ruiz, que con cuadros treintañeros ha reforzado su equipo con buenos 
resultados en puestos estratégicos para su gestión  gubernamental. Pero también hay quien no entienden las señales y 

prefirieron no asistir a un evento de esta naturaleza donde el gobernador acostumbra ya enviar mensajes y señales 
políticos, lo que no habla bien de algunos personajes cuyo desdén es injustificable, tal es el caso de algunos candidatos, 

secretarios o la tan mencionada ausencia del presidente de la Junta de Coordinación Legislativa de la 61 Legislatura, 
Ramón Ramírez Valtierra, que prefiere aprovechar los días de asueto. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Debates, votos indecisos y “tuiteros”: El debate del próximo domingo será, sin duda, un factor que incidirá en el 

resultado de las elecciones presidenciales del próximo primero de julio, pues los cuatro candidatos a la primera 

magistratura, tendrán no sólo la oportunidad de dirigirse a millones de mexicanos, sino que también podrán contrastar 
sus propuestas y el modo de cambiar el rumbo de país. Será también la posibilidad de llegar a millones de ciudadanos 

que no creen en los partidos ni en los candidatos, a quienes no les parece importante votar por uno u otro candidato, 
pues consideran de antemano que eso no será suficiente para que el estado actual de las cosas se modifique 

sustancialmente. El PAN, por ejemplo, tiene en Agustín Torres a su coordinador de redes sociales, cuya tarea central es 

dar seguimiento a los comentarios que hacen miles de personas, sobre todo jóvenes, con respecto a la actuación de su 
candidata Josefina Vázquez Mota. Son más de 4 millones de usuarios de las redes sociales y que interactúan a través de 

Facebook y Twitter. Además, de los cerca de 72 millones de mexicanos en condiciones de votar, una tercera parte son 
jóvenes y de ese otro tanto más no creen en políticos ni partidos, son los considerados indecisos, quienes de participar 

inclinarán la balanza hacia uno u otro lado. Por tanto, será importante ver el debate, escuchar las propuestas y 
contrapropuestas de los cuatro aspirantes a la Presidencia de la República, para de ese modo, spots y marketing político 

aparte, ir normando nuestro criterio y tomar el primero de julio la mejor decisión. Los especialistas en estos temas 

anticipan que el ganador del post-debate será el candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador, idea que no 
desagrada a los apoyadores del candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, que ven en Josefina Vázquez al adversario 

a anular y dejar que avance un poco el perredista, no lo suficiente para arrebatarle el triunfo al mexiquense. Por eso, hay 
que ver el debate. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Táctica y Estrategia… 

Debate a debate: Los que saben de campañas electorales dicen con razón que ganar un debate es sólo una fracción de 
la tarea, pues hay que ganar el post debate; es decir, la operación de información -el spin- en los medios. Ganar el 

debate es relativo si los medios no titulan al día siguiente que en efecto se ganó el debate. En 1994 el debate 
presidencial -inédito- fue una verdadera bocanada de aire fresco. Aún se recuerda aquella frase de Diego Fernández de 

Cevallos a Ernesto Zedillo, donde elogiaba sus calificaciones, pero lo reprobaba en democracia. En 2000, el debate 
consagró a Vicente Fox como el único candidato capaz de vencer al PRI. En el primer debate de 2006 Felipe Calderón se 

preparó, Madrazo titubeó y López Obrador se ausentó. El resto es historia. Hoy, los partidos y sus estrategas de campaña 

han tratado de ganar el pre-debate. Para el PRI y Enrique Peña Nieto es más costoso acudir a todos los debates 
convocados por organizaciones y medios, que controlar los daños derivados de la negativa. Evidentemente, PAN y PRD 

necesitan espacios para confrontar al puntero. Lo sabe bien López Obrador, quien hace seis años rehuyó los debates 
hasta que fue alcanzado en las encuestas. 2012 tiene un factor adicional: la reforma electoral de 2007 y la agenda de las 

televisoras. Que Ricardo Salinas Pliego, dueño de TV Azteca, decida no transmitir el debate presidencial dando 
preferencia al partido Monarcas-Tigres, es sin lugar a dudas una bravuconada al sistema democrático, pero no algo ilegal. 

Al final del día, el poder lo detenta quien con el control remoto puede cambiar del canal 13 al 5. Si los ciudadanos 

quieren darle una lección al presidente de Grupo Salinas, no será con vituperios fáciles, sino elevando el rating de 
Televisa la noche del domingo. AMLO y Vázquez Mota apuestan todo al debate, pero han pasado por alto que -luego de 

meses de señalamientos sobre su vacuidad e incapacidad para improvisar- un desempeño apenas aceptable del puntero 
lo hará ver mejor de lo esperado. Al tiempo. (José Luis Anton, página 04) 
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Criterio-La Silla… 

 

Aventura cinematográfica en el Día del Niño: Acabo de descubrir que ir a cine el Día del Niño es algo así como 
intentar entrar al Cielo luego de una vida de disipación: algo casi imposible. Esto porque su servidor decidió que para 

festejar a sus tres hijos sería bueno llevarlos a una sala cinematográfica para ver la cinta que ellos eligieron: The 
Avengers. ¡Sorpresa! Resultó que todos los niños de todas las ciudades de México pidieron lo mismo. En los tres centros 

comerciales a los que nos presentamos para esa aventura las escenas fueron las mismas: estacionamientos a reventar, 

filas enormes en las taquillas y la novedad de que ya sólo quedaban boletos para esa cinta… en inglés con subtítulos y en 
formato 3D. En la taquilla de una de las salas los vendedores terminaron por pintar tremendo letrero que anunciaba la 

falta de boletos para cualquier función programada. Una locura para todos, menos para los dueños de los complejos 
cinematográficos quienes, con seguridad, tuvieron que llevar carretillas para retirar el dinero recaudado en una sola 

jornada. No exagero. Por cuestiones de trabajo ayer entré a ver la lista de las búsquedas más solicitadas a lo largo de 
una semana en Google México. El resultado fue en este orden: 1.- Zerg Rush (¿?). 2.- Avengers. 3.- The Avengers. 4.- 

Día del Niño. 5.- Los Vengadores. 6.- Cinemex. 7.- Cinépolis. 8.- Cruz Azul (doble ¿?). 9.- Cinemark. 10.- Cinépolis 

cartelera. Un fin de semana más que exitoso para la industria del celuloide. El próximo año llevaré mejor a mis hijos a 
McDonalds. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quienes de plano se pasan la ley por el arco del triunfo son los mismos que deben aplicarla.  

Y es que ayer una patrulla de la Policía Municipal de Pachuca se le ocurrió estacionarse en el cajón exclusivo para 

personas con capacidades diferentes en una plaza capitalina para bajarse de forma rápida a realizar algunas compras y la 

prisa les ganaba.  

:Que en la Presidencia Municipal de Pachuca, las secretarias y hasta los intendentes saben que cuando algún 
visitante busca tratar algún asunto con los regidores del PAN, se canalizan en automático con Raymundo Bautista, 

quien junto con la regidora Roxana Montealegre mantienen el control en la bancada blanquiazul.  

Por cierto qué pensará de esto el coordinador y síndico Daniel Alvizo. 

:Que Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se escuda en los tiempos electorales para negar información 
sobre el tratamiento y la disposición final de los residuos biológico - infecciosos del hospital de la zona de Pachuca, la 

delegada Marisol Vargas Barcenas se mantiene en su hermetismo sobre información sensible de este organismo 
público federal. 

:Que los vecinos de la colonia Parque de Poblamiento se quejan por las deficiencias de la CAASIM pues tienen 15 
días sin agua y eso no es todo, el servicio de recolección de basura también es un problema pues es poco frecuente ver 

pasar al camión recolector, esto ocasiona focos de infección en las esquinas donde se acumulan las bolsas con desechos, 
vecinos aseguran que antes pasaba dos veces por semana, ahora llevan también una quincena sin recolectar los 

desperdicios. 

:Que ahora Diana Marroquín Bayardo, la ex postulada por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), despotrica 

contra el presidenciable de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador, porque la bajaron de la candidatura a diputada 
federal por el distrito de Tulancingo, pero al mismo tiempo lo imita con su posición de aspirante legítima ya que así se 

autodenominó la transgénero quien también se dice acosada por personajes de la política estatal. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“Específicamente Salud vigila que cuenten con todo el sistema administrativo a través de registro en bitácora del tipo de 
residuos que generan y se depositen en un contenedor o en la bolsa correspondiente de acuerdo al tipo de residuo” 

Armida Zúniga Estrada, titular de la COPRISEH. 

“Nunca hubo huelga, fue un paro de labores que es diferente, ningún plantel fue cerrado... En las mesas de diálogo que 
instalamos a las nueve de la mañana, pudimos lograr un acuerdo hay que reconocer el esfuerzo de las autoridades” 

Alberto Islas Lara, director general del COBAEH 

“Creo que es lamentable la posición de una televisora que en lugar de transmitir el debate que sin duda es de interés de 

todos los mexicanos prefiera transmitir un partido de fútbol, que pudieran haberlo programado en otro horario” 

Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que en Ixmiquilpan ya salió el peine: y es que la supuesta rivalidad entre los hermanos Cipriano y Pascual Charrez no 

es más que un engaño, pues resulta que una buena parte de los fondos destinados para el pasado Festival Internacional 
de las Culturas Indígenas, organizado por Cipriano (alcalde de ese municipio) fueron a parar a la campaña político-

electoral de Pascual; todo ello, claro, con el consentimiento de la candidata panista al Senado, Xóchitl Gálvez, quien 
sigue promocionando entre los electores del distrito II el voto a favor del abanderado de extracción petista. 

que entre varios priístas de la entidad ha surgido la petición de que alguien oriente a quien es candidato de su partido a 
diputado federal por Actopan, pues el abanderado tricolor de plano prefirió gozar del puente combinado del 1 de mayo y 

el Día del Niño, dejando “colgados de la brocha” a miles de personas en diferentes actos de campaña a los que no se 
presentó. ¿Qué opinarán los dirigentes de su partido del desprecio a su candidatura? ¿O será que ya se siente con el 

triunfo en la bolsa? 

que exactamente una semana después del debate del próximo domingo el candidato presidencial de las izquierdas estará 

en Huejutla para un acto de campaña. Andrés Manuel López Obrador, quien ya visitó Actopan como parte de su gira 
proselitista, estará en la Huasteca hidalguense el domingo 13 de mayo. Con esto será el tercer aspirante que visita esa 

región en campaña formal, pues Josefina Vázquez Mota ya lo hizo el día en que casi se desmaya, mientras que 

Enrique Peña Nieto ya se apersonó en Huejutla durante la precampaña. 

que así como uno pide de más en el restaurante cuando se tiene hambre, los dirigentes de la Sección 15 del SNTE se 
pusieron a pedir y pedir en el pliego petitorio que hace unos días entregaron al gobierno estatal. Así las cosas, el grupo 

magisterial que dirige en Hidalgo Sinhué Ramírez anotó en su lista de peticiones bonos, apoyos para jubilación, 

regularización de plazas, incremento salarial para unos 33 mil profesores… Pero eso sí, de la Evaluación universal, nada. 
Los mentores de plano rehuyeron su compromiso con la calidad de la educación, cuando en realidad ellos deberían 

ofrecer mucho a los ciudadanos. 

que salvo el trabajo de la priísta Mirna Hernández, y un poco el de la panalista Eréndira Contreras, en el distrito 

electoral de Pachuca muchos ni estarían enterados de que estamos de lleno en temporada de campañas. Porque cabe la 
pregunta: ¿alguien ha visto a los candidatos del PAN, PRD y PVEM a la diputación por la demarcación de la capital 

hidalguense?  

(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Diputados traicionaron a Juárez y aprobaron reforma al artículo 24 (redacción, primera 

plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que algunos partidos políticos encargaron las primeras encuestas rumbo a los comicios 
para presidente de la República, senadores y diputados federales. 

Vecinos de varias colonias de Pachuca reportan que desde el fin de semana comenzaron las visitas de jóvenes 
encargados de levantar cuestionarios sobre las preferencias electorales, quienes, sin embargo, no han informado 

 para qué empresa trabajan. 

Y es que, a un mes de que iniciaron las campañas, ciertos actores políticos consideran que ya podría haber tendencias 

sobre lo que podría ocurrir en las urnas el próximo 1 de julio, donde al parecer el PRI lleva amplia ventaja y la 
verdadera competencia es por el segundo lugar, sobre todo en la contienda por la Cámara alta, donde la panista 

Xóchitl Gálvez no levanta y el perredista Isidro Pedraza sube, pero poco a poco. 

Ante este escenario, en Radio Pasillo se escucha que el debate entre aspirantes a la Cámara alta posiblemente no 

llegue. 

La confrontación de ideas no está en la agenda del PRI -al menos en el corto plazo-, pues los candidatos tricolores 

consideran que es mejor aprovechar el tiempo visitando a la gente y ganar votos uno a uno, que arriesgarse a 
ser descalificados por sus adversarios, quienes, según los priistas, buscan desesperadamente el debate debido a 

que la simpatía social no les favorece y sólo de esta forma podrían subir algunos puntos. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que el único distrito que representa cierta complicación para el PRI 

es el de Tulancingo, donde la tricolor Emilse Miranda compite contra el panista Damián Sosa. 

Sin embargo, el tricolor confía en que su estructura, sumada a la intensa campaña que lleva a cabo la diputada local con 
licencia, inclinen la balanza a su favor, aun cuando Sosa cuenta con el apoyo de gente de la UAEH y una 

asociación “ciudadana” creada por su hermano Gerardo. 

En la alcaldía de Pachuca resurgieron las inconformidades contra la empresa encargada de proporcionar servicio 

médico a los trabajadores. 

Según quejas hechas llegar a Radio Pasillo, el principal problema de la clínica está en los medicamentos, que 

cuando no escasean son de dudosa calidad o incluso “muestras médicas no negociables” que los encargados de la 
farmacia no dudan en surtir a los pacientes, los cuales no se explican dónde queda el dinero que se les descuenta cada 

quincena. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

IFE debe dar a conocer solicitud de Xóchitl para debate 

La candidata al Senado de la República del PAN, Xóchitl Gálvez, acompañada de sus “botixóchitls”, jura y perjura que su 

equipo de campaña entregó la solicitud oficial para realizar un debate ante las autoridades del Instituto Federal Electoral 
en Hidalgo, lo que contradice de manera directa lo dicho por el candidato perredista, Isidro Pedraza Chávez, quien 

sostuvo que a él le fue informado de manera directa por los del IFE, que únicamente el Sol Azteca y Nueva Alianza 
hicieron entrega de la dichosa solicitud. Total que no va a haber debate y por salud pública se debería dar a conocer 

públicamente quién sí y quién no acudió al Instituto para hacer la solicitud constante y sonante, para ya no seguir con 

tantos chismes. 
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Geraldina García, bien en su encomienda 

La secretaria de Desarrollo Social, Geraldina García, se ha conducido con pulcritud en su encargo durante la temporada 
de campañas políticas, sin que lo anterior se haya traducido en que decidiera encerrarse en un baúl para que nadie la 

acusara de hacer proselitismo. Sin duda, la experiencia política de la ex primera alcaldesa de Pachuca le ha servido para 
no cometer errores de principiantes, y por más que le pongan trampas nomás no ha caído. 

¿Dónde andas Julius? 

Hubo rumores al por mayor: que si había firmado con sangre un pacto para ser el candidato suplente al Senado, pero por 

el PAN; que si aparecía en una foto rodeado por Gerardo Sosa y Xóchitl Gálvez, quienes fungirían algo así como sus 

padrinos de primera comunión luego de que anunciara su incorporación a las filas blanquiazules; que si esto, que si lo 
otro. Pero el hecho sustancial es que Julio Menchaca se mantiene dentro de las filas tricolores, y con todo que la 

desesperación por poco lo lleva a cometer una locura, al final de cuentas dijo no, gracias pero no. 

Adelanto de encuestas 

Hay una encuesta muy, pero muy reveladora, que se dará a conocer en las próximas semanas, y que precisa lo distante 

de las condiciones existentes en la elección de gobernador del estado, y las que están por venir. Por principio de cuentas, 
el divorcio PAN-PRD modifica radicalmente la intención del voto, y quien pensó nadar de a muertito con lo alcanzado la 

ocasión pasada, deberá repensar esa estrategia. Hay una realidad diametralmente opuesta a la de la otra ocasión. 
Sorpresas que da la vida. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como la ven resulta que el gobierno federal sólo incrementa los recursos para seguridad pública a estados  y municipios, 

si estos observan un aumento en los índices delictivos, además de que entregan la misma cantidad para un municipio de 
5 mil habitantes que para uno con 300 mil. 

Al Tango 

Esperemos entonces que la creciente ola de robos a casas habitación y de automóviles en la ciudad capital, no sea una 
estrategia de las autoridades policiacas para pedir mayores recursos a la federación para combatirlos, porque no hay 

quien frene a los delincuentes que le “pegan” a la clase media capitalina. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Franco: El alcalde de Tepeapulco no quita el dedo del renglón para lograr mayor inversión, por ello 

avala medidas para contar con infraestructura apta para la instalación de empresas. En ese orden de ideas para 2012 
focaliza acciones para apuntalar a la región en el ramo de la industria del acero para catapultar la imagen de la 

demarcación y por ende del estado a escala Latinoamérica.  

Abajo-Sandra Ordaz: Esta legisladora que emanara de las filas del sol azteca, apenas ayer rindió protesta como 

secretaría directiva para el mes en curso, esto en el Congreso local. Lo anterior debido a que en la XLI Legislatura no 
habían tenido el gusto de verla. Ordaz Oliver debió instalarse en el cargo desde la semana pasada, pero por razones 

desconocidas no ocurrió así.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POLICÍA 

Aproximadamente hace tres semanas Alejandro Sosa dejó la Dirección de la Policía Bancaria del estado de 

Hidalgo. El ex director tiene hoy una oficina en un edificio recientemente construido y desde ahí atiende 
sus nuevas responsabilidades. Hasta el momento no hay informes sobre el nuevo titular, pero los mandos 

inferiores son los responsables de mantener a la corporación trabajando de manera normal. 

CALOR 

Éste martes 1 de mayo, entre otros eventos ocurridos en Pachuca, el termómetro llegó a los 31 grados 

centígrados. Esa temperatura es una de las más altas registradas en los últimos tiempos y según los pronósticos la ola 
de calor se mantendrá varias semanas más. 

VÍAS 

A punto de quedar perfectamente equipada está la nueva vía que unirá la zona industrial Metropolitana y 

la carretera Pachuca-Tulancingo. El bulevar que se construyó para unir las carreteras que dan salida a la capital 
hidalguense hacia Tepeapulco y Tulancingo, ya cuenta con lámparas y señalamiento sólo restan algunos detalles por 

concretar para que sea inaugurada oficialmente. 

LOTES 

En toda la zona metropolitana de Pachuca abundan los lotes de venta de autos usados. Dichos centros ofrecen vehículos 

nacionales y extranjeros de todos los precios. Hasta hoy las autoridades no han dado informes sobre alguna irregularidad 
o problema surgido en estos negocios; sin embargo, en el tianguis de autos que cada fin de semana se ubica en las 

inmediaciones de la plaza de toros Vicente Segura, hay constantes operativos y vigilancia para constatar que las unidades 

que llegan ahí cuenten con su respectiva documentación en regla. 

 (Redacción, página 02) 
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